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环岛也称环形交通，是交通节点
的一种特殊形式，属于平面道路交
叉。环形交叉的地段俗称环岛、转盘
等。环形交叉由环形车道和一个中心
岛组成。这种设置使得任何一个方向
而来的交通流量进入环岛后，均须以
环岛的中心圈以单一方向旋转行驶，
直至转向所需的行驶方向而离开。因
为它不需要信号灯、减少交通冲突点、

提高交通安全系数、造价比高架桥低
等，人们通常认为环形交通优于十字
交叉。随着社会的发展，交通量日益
庞大，环形交通处的交通流出现了自
锁现象，在中国大陆及台湾某些繁忙
的环形交通口不得不安装交通信号灯
来控制交通，环形交通已经完全失去
了它的意义。另外，环形交通加大了
行人过街的危险系数。

何谓环岛？

那么，八一路转盘拆除改造后到
底是什么样子呢？吴浩特意给记者拿
来了该项目的施工效果图进行讲解。

“八一路与文峰路交叉口位于许
昌市中心城区北部，现状为环岛路口，
文峰路及八一路均为双向四车道，设
计时速为 50km，道路等级为城市主干
路。”吴浩说，此次施工，文峰路影响范
围约 380m（南起消防支队，北至红昇大
酒店），八一路影响范围约 265m（西起

如家酒店，东至翠林北路）。
“从图纸上来看，转盘改造后，路

口变为双向八车道，能有效满足车辆
左右转向的通行需求。”吴浩说，建成
的渠化十字路口跟市区七一路与文峰
路交叉口的样子差不多，有东西南北
方向的直行车道根据红绿灯通行，旁
边则会有不用等待信号灯指示就可以
转弯的右转匝道。

改造后，同七一路与文峰路交叉口类似

“转盘通行能力渐弱，且时常会受
非机动车横向过街干扰。因此，八一
路转盘拆除改造，增设红绿信号灯后，
将大大改善该路口的交通状况。”在现
场督导施工的市住建局城市建设科工
作人员吴浩说，对于八一路转盘拥堵
现 状 和 市 民 的 意 见 ，他 听 到 了 不 少 。

“我市之所以决定拆除八一路转盘并
对其进行改造，主要原因是该转盘附
近的拥堵状况亟需解决。”

“八一路转盘拆除改造是 2019 年
许昌市十件民生实事之一，由我们局
负责承担。”吴浩说，接到八一路转盘
的改造任务后，他们十分重视，近期确
定了施工单位，立刻督促施工单位进

驻开工。“以前，附近的交通流量较小，
该转盘设立后有利于交通流畅。随着
车辆增多，该转盘的交通压力增大，其
优越性就不具备了。”

据了解，八一路转盘是 20 世纪 80
年代末、90 年代初的产物。那时候，路
面上的车辆并不多。由于当时交通管
理自动化不发达，为了保证该路口的
交通秩序，我市修建了转盘。车辆进
入转盘后，逆时针旋转，行驶到要转弯
的路口后，驶出转盘实现转弯。转盘
无须安排专人维持交通秩序，虽然维
护费用较少，但存在占地较大、车辆行
驶路线较长的缺点。

近年来，我市经济快速发展，市民

八一路转盘已无法适应城市交通的快速发展

10 月 17 日，工人们首先对分散在
八一路转盘四周的 6 处花坛隔离带进
行施工。巨大的八一路转盘仍在坚守
最后一班岗，保证着过往车辆有序绕
行。公交车、出租车、私家车和各种电
动车纷纷环绕而过，现场显得忙碌而
有序。转盘中间是一个圆形花坛，里
面种植着各种低矮灌木。转盘四周设
有环形绿化分车带。转盘南侧有一个
面积较大的三角花坛，里面种有海桐、
黄杨等树木。

八 龙 游 园 位 于 八 一 路 转 盘 东 北
角，游园中建有仿古建筑观景阁。不
少市民在观景阁前的广场中休息。市
民 杨 国 欣 和 几 名 老 先 生 在 树 下 下 象
棋。他告诉记者，八一路和文峰路均
是城区的交通大动脉。该转盘在八一
路与文峰路交叉口，交通位置十分重

要。
“ 向 东 过 河 就 是 东 城 区 ，向 西 通

至 西 环 路 ，向 南 横 穿 市 区 ，向 北 直 抵
长葛市。这么重要的地理位置，八一
路转盘的交通怎能不忙，交通压力可
以说是相当大。”杨国欣说，每逢节假
日或遇到雨雪天气，文峰路和八一路
上的车流汇聚于此，更容易出现交通
堵塞。

“前几天下雨，转盘附近出现了车
辆剐蹭事件。两辆私家车一前一后停
在路上等待交警处理，使八一路转盘
更加拥堵。文峰路上的车向北堵至八
龙桥附近，部分车主心急如焚，强行加
塞 ，导 致 众 多 车 辆 挤 在 一 起 ，不 能 动
弹。”杨国欣说，好在及时赶来的交警
维持了现场的交通秩序，让这次交通

“肠梗阻”得以慢慢缓解。

车流高峰期，八一路转盘常拥堵不堪

八一路转盘存在多年，已
成为我市地标之一，承担着连
接城区东西南北的重要交通
职能。10月17日，该转盘正式
开始拆除改造。改造后，昔日
的大转盘将成为许昌人珍贵
的城市回忆。

那么，该转盘为什么被拆
除？拆除后将达到怎样的效
果？记者对此进行了深入采
访。

□ 记者陈晨张汉杰

关注八一路转盘拆除改造之探因

八一路转盘为何要被拆除改造成渠化十字路口？建成后将是什么样子？

车辆猛增导致转盘“下岗”
改造后路口变为双向八车道

核心提示

连连看新闻

施工方专门在路口安排了交通疏导员。 记者陈晨 摄

的生活水平不断提高，私家车不断增
加，交通压力与日俱增。使用转盘缓
解路口交通压力的形式已经有些力不
从心，转盘附近的拥堵现象和交通事
故频发。因此，随着交通管理电子化

和自动化的不断普及，转盘逐渐被自
动化程度较高的红绿灯所替代。“这也
是 好 多 城 市 的 转 盘 慢 慢 被 淘 汰 的 原
因。”吴浩说。


